

Pressemitteilung

Nr. 217/2024

Potsdam, 19. Juni 2024

Grünes Licht für Medizinische Universität Lausitz – Carl Thiem

Ministerin Schüle begrüßt Verabschiedung des Universitätsmedizingesetzes

Brandenburgs Wissenschaftsministerin **Manja Schüle** freut sich über die heutige Verabschiedung des Gesetzes zur Einführung einer staatlichen Universitätsmedizin im Landtag: *„Ich bin stolz und vor allem dankbar: Das heute verabschiedete Universitätsmedizingesetz macht den Weg frei für die Gründung der Medizinischen Universität Lausitz. Wir schaffen damit nicht einfach die 40. Universitätsmedizin in Deutschland – sondern die erste ihrer Art. Unser Anspruch: Sie wird das Herz der Modellregion Gesundheit Lausitz mit bundesweiter Strahlkraft. Ein Modell für eine gute Gesundheitsversorgung im ländlichen Raum. Ein Modell für eine moderne und digitale Gesundheitsversorgung. Ein Modell für interdisziplinäre und innovative Gesundheitsforschung. Ein Modell, das Motor für eine gelingende Strukturentwicklung in der Lausitz sein wird. Dass wir in einer Rekordzeit von nur drei Jahren ein Konzept erarbeiten, vom Wissenschaftsrat prüfen und in einem Gesetz formulieren konnten, das ist nicht der Erfolg einer Einzelnen – das ist das Ergebnis einer beispielhaften Partnerschaft. Diesen Erfolg verdanken wir der Expertenkommission um Prof. Karl Max Einhäupl ebenso wie den IUC-Projektbeauftragten Dr. Ulrike Gutheil und Prof. Eckhard Nagel samt ihrem Team. Wir danken ihm der Stadt Cottbus ebenso wie den Kommunen und Landkreisen, den Gesundheitseinrichtungen ebenso wie den Pflegenden und niedergelassenen Ärztinnen und Ärzten der Region – und insbesondere den großartigen Mitarbeitenden des CTK. Und wir verdanken den Erfolg nicht zuletzt einer vorbildlichen ressortübergreifenden Zusammenarbeit innerhalb der Landesregierung. Das ambitionierteste Vorhaben in dieser Legislaturperiode ist gelungen, weil wir alle an einem Strang gezogen haben. Ich bin überzeugt: So glücken Großprojekte, so nehmen wir die Menschen mit und so gelingt Miteinander.“*

Die **Medizinische Universität Lausitz – Carl Thiem** wird am 01. Juli 2024 mit dem Wechsel des Carl-Thiem-Klinikums von der kommunalen in die Landesträgerschaft gegründet. Die staatliche Medizinische Universität soll den Kern eines digital unterstützten Netzwerks von Akteuren aus Gesundheit und Pflege in der 'Modellregion Gesundheit Lausitz' bilden. Neben der Stärkung der Gesundheitsversorgung in der Lausitz und der Ausbildung von Ärztinnen und Ärzten für Brandenburg soll mit der Forschung rund um die Forschungsschwerpunkte Gesundheitssystemforschung und Digitalisierung des Gesundheitswesens ein Beitrag zur Modernisierung des Gesundheitssystems in ganz Deutschland geleistet werden. Im kommenden Jahr sollen die ersten Professuren besetzt werden und 2026 die ersten Studierenden starten.